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Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Letras do Campus Universitário Prof.
Alberto Carvalho – Itabaiana, dia 24 de agosto de 2021.
 
Aos vinte e quatro dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às quinze horas, reuniu-
se,  por  meio  remoto,  o  Colegiado  do  Curso  de  Letras  do  Campus  Universitário  Prof.
Alberto Carvalho – Itabaiana. Com fulcro na Portaria 246/GR, de 19/03/2020, a reunião foi
convocada por meio eletrônico em 19/8/2021, ocasião em que, nos termos do art. 4º da
referida portaria, deu-se ciência aos conselheiros de que ela seria gravada. Para a realização
da reunião foi utilizado o aplicativo de videoconferência Google Meet, e dela participaram
os professores  Adriana Sacramento  de Oliveira,  Fábio  José  Santos  de Oliveira,  Isabela
Rosália Lima de Araújo, Luciene Lages Silva, Luiz Rosalvo Costa, Marcia Regina Curado
Pereira Mariano, e as representantes discentes Glenda Vieira Silva e Júlia Renata Pereira.
Falta: Jean Paul d’Antony Costa Silva e Rivan Menezes Gama. A reunião foi presidida pela
Presidente do Colegiado, professora Marcia Regina Curado Pereira Mariano, e secretariada
pelo técnico administrativo Kadú de Oliveira Cornélio, e teve os seguintes pontos de pauta:
1.Informes. 2. Apreciação da ata da reunião ordinária de 19/7/2021. 3. Matrículas de
alunos  em  TCC  II.  4.  Apreciação  dos  processos  de  quebra  de  pré-requisito;  5.
Substituição da Profa. Marcia e do Prof. Fábio Elias no NDE; renovação/designação
de membros.  6.  Ajustes no PPC. 7.  Ações de conscientização e preparação para o
Enade. 8. O que ocorrer.  Havendo  quórum, a professora Marcia Regina, presidente do
Colegiado,  cumprimentou a  todos e  declarou aberta  a  reunião,  passando aos  pontos de
pauta.  1.Informes.  A profa.  Marcia  iniciou  os  informes anunciando a  sua  assunção da
chefia e esclarecendo a situação relativa à subchefia do DLI. O segundo informe da docente
foi sobre a apresentação oficial do prof. José Ricardo, a qual será realizada oficialmente na
reunião  do Conselho.  O terceiro  informe da profa.  Marcia  foi  sobre a  participação em
reunião com o Deape para discutir questões relacionadas ao PPC. Nesse ponto, a profa.
Marcia fez a apresentação dos ajustes solicitados pelo Deape  e, em seguida, foi definido
que será delegado ao NDE o início dos ajustes que foram solicitados pelo Deape. O quarto
informe da profa. Marcia foi sobre a participação na reunião de Coordenação de Cursos, na
qual se discutiu, dentre outros assuntos, a divulgação de uma pesquisa, coordenada pela
Profa.  Joelma, sobre as dificuldades dos alunos com o ensino remoto.  A profa.  Marcia
apresentou alguns dados importantes da pesquisa, tais como a preferência de mais de 50%
dos alunos pela manutenção do percentual de 50% das aulas síncronas. O quinto informe da
profa. Marcia foi sobre o Enade, esclarecendo as reuniões que foram realizadas, a primeira
no dia 23/07, na qual foram discutidos o lançamento do edital de apoio pedagógico, as
campanhas de conscientização e ações pedagógicas, e as inscrições dos alunos ingressantes
e  concluintes  até  o  dia  08/09.  Já  na  segunda  reunião,  realizada  no  dia  20/08,  foram
ressaltadas algumas atividades necessárias, tais como fazer o levantamento dos alunos com
possibilidade de colar grau até o dia 29/08, bem como daqueles com alto percentual de
integralização de créditos. Ainda sobre o ponto, o prof. Fábio informou que ficará à frente
do Enade até o dia 29/08, quando então as funções serão transferidas à profa. Marcia. O
sexto informe da profa. Marcia foi sobre a participação em reunião com a Prograd no dia
24/08  para  discutir  as  ações  que  o  departamento  tem realizado  para  chegar  à taxa  de
sucesso que vem alcançando. Dessa forma, Marcia esclareceu que explicou ao Pró-Reitor
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da  Prograd  que  o  departamento  não  tem nenhuma ação  específica  para  alcançar  esses
números, mas sim um conjunto de fatores que contribuem para isso, dentre os quais a boa
relação entre docentes e alunos, a realização de projetos de extensão, a oferta constante de
bolsas aos alunos etc. Outrossim, a docente explicou que aproveitou o ensejo para tratar
também das dificuldades enfrentadas pelo departamento, tais como a demora na liberação
do  acesso  dos  professores  substitutos  ao  sistema  para  iniciar  as  aulas  e  também  a
necessidade de contratação de docentes para a área de inglês e produção de texto. Sobre
essa  última  questão,  o  Pró-Reitor  sugeriu  que  o  departamento  fizesse  um memorando
solicitando  o  apoio  da  Prograd  para  liberação  de  código  de  vaga  ao  departamento,
ressaltando, dentre outras coisas, o bom desempenho do curso. O sétimo informe da profa.
Marcia foi sobre o projeto que será financiado pela secretaria estadual de educação para
apoiar alunos em dificuldade de letramento e escrita, bem como para formação continuada
dos docentes da rede pública. A docente esclareceu que haverá professores coordenadores,
que formarão grupos para intervir  diretamente nas escolas,  e todos receberão bolsas.  2.
Apreciação da ata  da reunião ordinária  de 19/7/2021.  A ata  foi  aprovada de forma
unânime.  3. Matrículas de alunos em TCC II.  Após deliberações,  foram aprovadas as
matrículas em TCC II dos seguintes discentes para o período 2021.1: Tayslany dos Santos;
João Pedro  Santos;  Saulo Brito  Silva;  José  Tiago da  Costa;  Silas  Brito  Silva;  Everton
Araujo Lima; Jailma Cabral de Souza; Eduarda Souza Oliveira Andrade; Rosângela Cruz
Freire dos Santos; Karolaine Lima Andrade; Alam Kennedy Silva; Iasmy Barreto Menezes ;
Jussiele de Santana Melo; Emanuel Junio Costa Santana; Elvis Cavalcante. A matrícula foi
aprovada de forma unânime. 4. Apreciação dos processos de quebra de pré-requisito. A
profa. Marcia passou a palavra à profa. Adriana, a qual ficou responsável por emitir  os
pareceres referentes aos processos dos(as) alunos(as): Alice Maria Santos Costa, processo
23113.027954/2021-56,  Renata Suelem Santos Barbosa, processo 23113.027660/2021-40,
Thayssa Valdeanne Almeida Santana, processo 23113.027637/2021-79, Camila Pereira dos
Santos, processo   23113.027634/2021-63, os quais solicitavam a quebra do pré-requisito
LETRI0039  –  Literatura  Portuguesa  III,  para  poder  cursar  a  disciplina  LETRI0061  –
Trabalho de Conclusão de Curso I.  Nos referidos processos, a profa. Adriana foi de parecer
favorável à quebra.  Em relação aos processos da aluna Maria Franciele  do Nascimento
Santos,  processo  23113.025473/2021-16 e  processo 23113.025454/2021-44.  O primeiro
(23113.025473/2021-16) versou sobre  quebra do pré-requisito LETRI0011 – Laboratório
para  o  Ensino  de  Língua  Portuguesa  I,  para  poder  cursar  LETRI0001  –  Estágio
Supervisionado  de  Língua  Portuguesa  I,  cujo  parecer  foi  favorável.  O  segundo
(23113.025454/2021-44)  versou  sobre  quebra  do  pré-requisito  LETRI0035  –  Crítica
Literária, para poder cursar  LETRI0036 – Laboratório de Crítica Literária, cujo parecer foi
desfavorável. Após a leitura dos pareceres, a profa. Marcia submeteu a regime de votação
sendo aprovadas de forma unânime as solicitações de Alice Maria Santos Costa, processo
23113.027954/2021-56, Renata Suelem Santos Barbosa, processo 23113.027660/2021-40,
Thayssa Valdeanne Almeida Santana, processo 23113.027637/2021-79, Camila Pereira dos
Santos, processo   23113.027634/2021-63, os quais solicitavam a quebra do pré-requisito
LETRI0039  –  Literatura  Portuguesa  III,  para  poder  cursar  a  disciplina  LETRI0061  –
Trabalho  de  Conclusão  de  Curso  I,  bem  como  a  solicitação  de   Maria  Franciele  do
Nascimento  Santos,  processo  23113.025473/2021-16  sobre  quebra  do  pré-requisito
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LETRI0011  –  Laboratório  para  o  Ensino  de  Língua  Portuguesa  I,  para  poder  cursar
LETRI0001 – Estágio Supervisionado de Língua Portuguesa I.  5. Substituição da Profa.
Marcia  e  do  Prof.  Fábio  Elias  no  NDE;  renovação/designação  de  membros.  Após
deliberações,  restou  definido  de  forme  unânime  que,  além  do  prof.  Fábio  José,  cujo
mandato finda em 20/05/2023, pois foi designado em 20/05/2021, o NDE será composto
também pelos seguintes docentes durante os próximos dois anos: prof. Luiz Rosalvo, prof.
Beto Vianna, prof. Jean Paul, prof. José Ricardo.  6. Ajustes no PPC. Após deliberações,
foi definido de forma unânime que será delegado ao NDE o início dos ajustes solicitados
pelo Deape no PPC do DLI. 7. Ações de conscientização e preparação para o Enade. O
prof. Luiz sugeriu  ofertar um curso de extensão dirigido aos alunos que irão realizar o
exame, a fim de prepará-los para o certame. Outrossim, Luiz pediu a ajuda dos demais
professores para colaborar com o curso, tendo em vista que o Enade envolve áreas que não
estão diretamente relacionadas com a sua. A proposta foi colocada em votação e aprovada
de forma unânime.  8. O que ocorrer.  Não houve.  Finda a reunião, eu, Kadú de Oliveira
Cornélio, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada por todos os
presentes.  Campus Universitário  Prof.  Alberto Carvalho,  vinte e quatro dias do mês de
agosto de dois mil e vinte e um. 
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